
日前，政民 e 线直通车接到网友反映称，浦阳江游步道
（伊美豪爵段）新装的路灯不够牢固，风稍微大点就会晃动，
而且原先已有的路灯大多破损、不亮。

为进一步核实情况，10 月 12 日傍晚政民 e 线直通车记者
前往现场查看。

通过走访发现，网友反映的情况主要集中在伊美豪爵小区
外的浦阳江游步道，从范蠡桥到小区北门一段，全长约1公里。

从范蠡桥头的游步道开始，间隔一段距离就会有一盏路
灯，仿古款式，立柱呈 7 字形，悬挂一个长方体的灯罩，形似
灯笼。从周边施工痕迹判断，应是新近安装的。

仔细观察可以发现，这些灯柱底座用螺丝固定在水泥墩
上，表面有泥土、植被覆盖。由于当天天气情况尚好，无法判

断周边环境对其的影响。记者尝试用手轻推路灯立柱，晃动
明显，灯罩也出现左右摇摆的情况。

此外，记者发现新式路灯仅铺装了三分之一的游步道，
剩余部分仍为老式路灯。这部分路灯间隔 20 米左右就有一
盏，整体为圆柱形。灯罩骨架上镂空雕刻“西施故里”字样，
但灯罩均存在不同程度的破损，裸露出骨架和灯泡。值得注
意的是，对岸浣南村一侧游步道的路灯，也为相同样式，同样
存在破损、不亮等问题。

傍晚 6 点，浦阳江两岸的灯带和新式路灯均已亮起，仅
剩破损老式路灯未亮。

针对上述情况，记者联系了市文旅集团，工作人员表示
后续会安排维修。

破损、不亮、摇晃……

浦阳江一处沿江游步道路灯不牢固

扫一扫下载掌上诸暨

热帖精选

网友热议

10月11日，网友“浦阳江人家”在诸暨在线百姓论坛上发帖
反映，景城嘉苑南侧的樟树上“闹”起白蚁，希望相关部门处理。
随后，建设局发言人也回复表示经现场查看核实，该白蚁种类为
土白蚁，对樟树的影响不大，土白蚁不会对建筑构成危害。

评论中有网友提到上海城河边以及世纪花城小区树木
都有白蚁啃食的痕迹，还有网友则表示“总觉得不安全”“最
好还是处理下”。

10 月 19 日，政民 e 线直通车记者前往网帖提到的多个区
域查看。网友所说的上海城河边为小区西侧与河道之间的
友谊渠公园，现场种植的树木种类多样。记者沿着游步道走
了 200 余米，在多株树木的主干表面看到浅黄色的泥被和泥
线，部分树木上泥被较高、面积较大，甚至分布在顶端的枝桠
附近，像是裹上一层外壳。

据相关资料显示，泥被泥线是白蚁外出活动时的遮蔽

物。记者留意到，这些泥被并不牢固，用树枝就能轻轻撬起
或戳破，泥被下有多只白蚁活动。这些白蚁头部暗黄色、尾
部颜色呈黑褐色，暴露后迅速沿着枝干攀爬。

随后，记者前往世纪花城小区查看，小区内部分树木上
可以明显看到泥被包裹的痕迹。记者注意到，不少树木上的
泥被去除后，枝干上并无白蚁活动的迹象，仅个别树木的泥
被下有白蚁。

情况与之类似的还有景城嘉苑小区，遭白蚁啃食的则是
小区外南侧人行道上的行道树。

那这些白蚁是什么种类呢？是否会对树木生长造成影
响呢？记者联系了市建设局房管中心灭治科，工作人员表示
此种白蚁同样也为土白蚁，只危害树的木栓层，对活树影响
较小，降温后就会消失。此前已对景城嘉苑南侧树木的白蚁
进行灭治处理。

城区部分行道树干裹了一层“黄泥”
原来底下藏着白蚁

一侧多达百余辆

城北路这段非机动车道停满私家车
9 月 26 日，网友“Ren999”在诸暨在线百姓论坛上

发帖反映，荣怀学校门口的非机动车道成了学校的专
属停车场，只容一辆电瓶车通行，存在交通安全隐患。

9 月 28 日，市公安局也回复表示违停车辆主要是
学校教职工、家长接送及周边商铺车辆，9 月至今，中
队对荣怀学校门口违停查处数共 800 余起，后续交警
部门会继续加强巡逻管控力度。

一段时间过去了，现场情况是否有好转呢？10 月
13 日，政民 e 线直通车记者前往查看。网友所说的情
况位于城北路（康庄路-东二环路）的非机动车道，记
者到达后发现，两侧非机动车道上仅学校门口附近施
划了十余个车位，其余路段皆未施划，但现场密密麻
麻停满了车辆，这些车辆单侧竖向停放，相邻两车之
间距离较近，并未留有较大空隙。

记者走访后发现，多个路口处都有禁停标志悬挂，
但车辆从康庄路一直停到东二环路口 ,光是一侧停放
的车辆就多达百余辆。“这边经常是这样，车子全都停
满，应该大部分还是学校老师的。特别大的影响也没
有，就是有的时候会堵住，挺不方便的。”一位路过的
骑行市民说道。

记者注意到，现场电瓶车通行数量较多，但非机动车
道剩余通行空间不大，只够两辆电瓶车并排行驶。在拍摄
期间还有不少三轮电瓶车通行，其他电瓶车在超车时需一
方避让减速，个别车辆则是直接在机动车道上行驶。

此外，记者留意到该块区域周边并无大型停车场，
仅学校北侧康庄路上施划了多个临时车位，以及安康

路与育英路交叉口西北侧设有一个学校专用停车场，
但同样基本停满车辆。

汽车在非机动车道上大规模违停，难免对电瓶车

通行造成影响，究其根本，大型停车区域的缺失也是
一大原因。如何突破车辆多、车位稀缺的困境，还需
相关部门通力合作。

近期，不少网友反映沿江游步道路灯不牢固、工地渣运车借用辅道进出、非机动车道停满私家车等问

题，不仅影响行人出行，还存在安全隐患。让我们搭上“政民e线”直通车去看看。

如果您在工作生活中遇到部门办事不力、推诿扯皮，遇到公众利益受损投诉无门等问题，可以通过“掌

上诸暨”APP发帖或“政民e线”民生热线87259000与我们取得联系，相关报道将以报网互动形式刊发。
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9 月 27 日，网友“Zmh1566”通过诸暨在线百姓论坛发帖
反映，环城东路旁的应山在建地块，渣土车在非机动车道上
频繁进出，对其他来往车辆造成影响，有一定安全隐患。随
后，交警部门回复表示，会加强对该路段巡查力度，严查大
货车逆行等违法行为，同时也会与工地相关部门对接，加强
车辆驾驶员安全教育工作。

一段时间过去，现场情况有所改善吗？10 月 18 日上
午，政民 e 线直通车记者前往环城东路查看。

网帖反映的工地为在建“上品学府”楼盘。观察发现，
大型渣土车、水泥槽罐车由南向北进入环城东路辅道后驶
入工地西门。作业完成的车辆又从工地驶出，同方向行驶
至最近的“缺口”后转入环城东路主路。车辆的进出，借用
了 200 米左右的非机动车道。采访期间并没有发现大型车

辆逆行的情况，但有部分车辆车速较快。此外，该路段上电
瓶车等非机动车通行也较为频繁，部分车主会停车等候大
车通过，部分则会选择并行、混行，还有不少车辆逆行。

值得注意的是，被占用的非机动车道两端，即环城东路
与凤山路交叉口、环城东路与祥安路交叉口各有一名身穿
印有“交通劝导”字样制服的工作人员。据了解，劝导员为
施工方安排，主要负责提醒工地车辆、来往非机动车主减速
慢行以及劝导逆行车辆。路口还设置了“施工路段 减速慢
行”的提示牌。

虽然工地方面已采取一定措施，但记者还是要在此呼
吁，道路千万条，安全第一条。大车司机借道通行须文明驾
驶，减速慢行。市民也应增强自我保护意识，主动避让，切
忌与大车争道抢行或并排行驶。

环城东路一工地渣运车借用辅道进出
市民担忧存隐患

中医医院叫号器成摆设

网友 11223344556699：市 中 医 医
院 的 叫 号 器 成 摆 设 。 大 家 只 能 站 着 排
队，谁排前面谁先看，很多人议论纷纷又
没有办法。

市卫健局：我局已敦促医院对门诊叫
号流程进行优化，要求各科室规范使用叫
号系统，尽最大努力为老百姓提供便捷优
质的医疗服务。

五泄江滨村里的
狗太多了

网友 硫酸花园：五泄江滨村有户人家
养了一群狗，看上去有七八条，都是放养，
而且还是在路边，经过的路人很多，都会追
着人跑，太恐怖了。

五泄镇：针对你反映的问题，江滨村已
进行调查了解，照片所示房屋目前无人居
住，此处多条狗为多户人家的狗自行聚集
于此，村里已对周边农户进行劝导，下阶段
将加强巡查管理。

新安佳园内部路面
为什么被戳破？

网友 wcf198385：新安佳园小区内部
的一半路面都被戳破，也没有一个告示，居
民根本不知道究竟要干啥。是要白改黑还
是要埋污水管道？

暨阳街道：新安佳园施工内容为老旧
管道提升修复，针对管道破损情况分别进
行开挖修复和非开挖修补。

环城南路路口
晚上有私家车违停

网友 第5频道：环城南路 199 弄路口，
每天晚上有私家车违停在路口。环城南路
改造后每个路口都装了监控探头，交警不
到现场也能远程看清违停车辆车牌信息，
请劝离这些违停车辆吧，否则会越停越多，
影响交通秩序。

市公安局：交警已对该违停车辆查处
并教育。后期会加强路段巡查力度，严查
违停乱停车辆，保障道路通行安全畅通。
诸暨交警提醒广大驾驶员，请文明有序停
放车辆。

诸暨到处可见
加拿大一枝黄花

网友 诸暨688：现在，加拿大一枝黄
花到处可见，希望党员带头，清除本辖区内
的黄花；成立加拿大一枝黄花收购处，动员
老百姓主动收集等，相信大家群策群力，加
拿大一枝黄花不出 2 年就会断绝。

市农业农村局：目前正值加拿大一枝
黄花防治的关键时期，市防指积极指导督
查加拿大一枝黄花秋季防控工作，各镇乡
（街道）也已组织开展加拿大一枝黄花的巡
查和防除工作。我们将建议各镇乡（街道）
结合工作实际，通过专业防治、村村联防、
党员活动、志愿服务等多种形式落实防控
工作。同时在此倡议广大群众积极参与防
治清除工作，铲除自家房前屋后的加拿大
一枝黄花，营造群防群控的良好氛围，共筑
生态安全屏障。

浦阳江游步道路灯的灯罩破损。

“上品学府”楼盘工地渣运车借用辅道进出。

行道树干底下藏着白蚁。

荣怀学校门口的非机动车道停满私家车。


